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   開     議 

 

 

○五十嵐智洋委員長 おはようございます。 

 これから予算特別委員会を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告委員はございません。

よって、ただいまの出席委員は定足数に達して

おります。 

 それでは、去る８日の本会議において予算特

別委員会に付託になりました補正予算案３件に

ついて審査を行います。 

 なお、審査日程につきましては、既に配付さ

れております会議日程表のとおりでありますの

で、ご協力をお願いいたします。 

 それでは、これから各会計補正予算案の概要

の説明を求めます。 

 

 

 議案第４７号 平成２９年度長井市 

 一般会計補正予算第３号 

 

 

○五十嵐智洋委員長 まず、議案第47号 平成29

年度長井市一般会計補正予算第３号の１件につ

いて。 

 松木 満財政課長。 

○松木 満財政課長 おはようございます。 

 それでは、議案第47号 平成29年度長井市一

般会計補正予算第３号の概要についてご説明を

申し上げます。 

 第１条の歳入歳出の予算の補正につきまして

は、予算の総額に歳入歳出それぞれ２億5,945

万3,000円を追加し、予算の総額を歳入歳出そ

れぞれ140億5,167万7,000円といたすものでご

ざいます。 

 第２条の債務負担行為の補正につきましては、

予算書４ページの第２表、債務負担行為補正の

とおり追加いたすものでございます。 

 また、第３条の地方債の補正につきましては、

予算書５ページの第３表、地方債補正のとおり

変更いたすものでございます。 

 以下、事項別明細書によりご説明をいたしま

すので、８ページをお開き願います。歳入でご

ざいます。13款２項国庫補助金につきましては、

４目土木費国庫補助金で社会資本整備総合交付

金1,929万8,000円などを計上し、２項合計で

2,139万6,000円を増額し、14款２項県補助金で

は、４目農林水産業費県補助金で産地パワーア

ップ事業費補助金581万8,000円など、２項合計

で1,475万5,000円を増額いたしました。３項委

託金では、経済センサス調査区管理事務に関す

る委託金2,000円を計上いたしております。 

 ９ページになりますが、17款２項基金繰入金

では、地域福祉基金繰入金に20万3,000円を増

額し、18款１項繰越金では、前年度繰越金

6,801万1,000円を計上いたしました。 

 19款３項貸付金元利収入では、中心市街地活

性化戦略的事業貸付金元金収入で5,191万1,000

円を計上し、４項雑入では、コミュニティ助成

事業助成金450万円などを計上し、４項合計で

647万5,000円を計上いたしました。 

 次ページになりますが、20款１項市債では、

３目土木債で道路橋りょう整備事業債3,530万

円を増額するなどし、１項合計で9,670万円を

計上いたしております。 

 次に、11ページをごらんください。歳出でご

ざいます。１款１項議会費では、議会運営費に

60万9,000円を増額いたしました。２款１項総

務管理費では、１目一般管理費で職員海外都市

研修事業委託料として60万円などを計上し、６

目企画費で、コミュニティ助成事業助成金250

万円やオリンピック・パラリンピックホストタ

ウン誘致準備事業として200万円などを計上し、

７目行政事務改善推進費では、情報系システム
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整備推進事業に950万1,000円を計上し、２款１

項合計で1,564万7,000円を増額いたしました。 

 次ページになりますが、２款５項統計調査費

では、経済センサス基礎調査事業で2,000円を

計上いたしました。３款１項社会福祉費では、

１目社会福祉総務費で地域福祉活動施設整備助

成事業に20万3,000円を、２目障がい者福祉費

では、障がい福祉サービス事業所整備事業に

1,713万7,000円を、３目老人福祉費で、長寿社

会づくりソフト事業に100万円を計上し、３款

１項合計で1,834万円を増額いたしました。 

 次ページになりますが、３款２項児童福祉費

では、病児保育事業に280万円を計上し、３款

３項生活保護費では、生活困窮者就労準備支援

事業などに119万7,000円を増額いたしました。 

 続いて、６款１項農業費になりますが、２目

農業総務費では、農業集落排水事業特別会計繰

出金に111万2,000円を、３目農業振興費で、産

地パワーアップ事業に581万8,000円を計上する

などし、次ページになりますが、５目畜産業費

では、畜産経営競争力強化支援事業に500万

6,000円を、９目有機物再資源化対策事業費に

コンポストセンター運営事業で610万円を計上

し、６款１項合計で2,184万9,000円を増額いた

しました。 

 ６款２項林業費では、１目林業総務費に森林

保全管理活動支援事業に30万3,000円を、２目

林業振興費では、みどり環境交付金事業などで

41万円を計上し、６款２項合計で71万3,000円

を増額いたしました。 

 続いて、７款１項商工費になりますが、２目

商工振興費では、中心市街地活性化推進事業に

5,191万1,000円を、３目観光費では、観光振興

事業に35万9,000円を計上し、次ページになり

ますが、４目企業振興費で、企業誘致・受注拡

大等に資するネットワーク形成事業に685万円

を計上し、７款１項合計で5,912万円を増額い

たしました。 

 ８款２項道路橋りょう費では、２目道路橋り

ょう維持費に協働のまちづくり支援事業で330

万4,000円を、３目道路新設改良費では、社会

資本整備総合交付金事業などで5,741万円を計

上し、８款２項合計で6,071万4,000円を増額い

たしました。 

 次ページになりますが、８款３項河川費では、

単独河川整備事業に2,500万円を計上し、４項

都市計画費では、１目都市計画総務費で国庫補

助内示を受けたことにより、一般財源から国県

支出金への財源更正を行って、２目公共下水道

費では、公共下水道事業特別会計繰出金に115

万円を、３目公園費で最上川河川緑地整備事業

に1,573万3,000円を計上し、４項合計で1,688

万3,000円を増額いたしました。 

 続いて、９款１項消防費では、２目非常備消

防費で非常備消防費行政事務経費に25万5,000

円を、４目防災費では、防災対策事業で200万

円を計上するなどし、１項合計で225万5,000円

を増額いたしました。 

 次ページになりますが、10款１項教育総務費

では、教育委員会運営費に53万9,000円を増額

し、２項小学校費では、学校施設管理事業で借

地料から手数料への組み替えを行い、3,000円

を計上し、３項中学校費では、学校施設管理事

業に2,484万円を増額し、４項社会教育費では、

２目生涯学習推進費で勤労青少年ホーム等維持

管理事業に123万2,000円を増額し、次ページに

なりますが、５目芸術文化費で、文教の杜管理

事業に215万7,000円を計上し、４項合計で338

万9,000円を増額いたしました。 

 10款５項保健体育費では、調理場施設管理事

業に555万3,000円を計上いたしました。 

 以上が一般会計補正予算第３号の概要でござ

います。よろしくご審査を賜りますようお願い

を申し上げます。 
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 議案第４８号 平成２９年度長井市 

 公共下水道事業特別会計補正予算第 

 １号 

 議案第４９号 平成２９年度長井市 

 農業集落排水事業特別会計補正予算 

 第１号 

 

 

○五十嵐智洋委員長 次に、議案第48号 平成29

年度長井市公共下水道事業特別会計補正予算第

１号及び議案第49号 平成29年度長井市農業集

落排水事業特別会計補正予算第１号の２件につ

いて。 

 鈴木嗣郎上下水道課長。 

○鈴木嗣郎上下水道課長 下水の１ページをごら

んいただきたいと思います。議案第48号 平成

29年度長井市公共下水道事業特別会計補正予算

第１号についてご説明を申し上げます。 

 第１条、歳入歳出予算の補正でございます。

歳入歳出それぞれ2,030万円を追加し、歳入歳

出予算の総額を歳入歳出それぞれ13億6,129万

5,000円とするものでございます。 

 第１表につきましては、２ページ、第２条の

地方債の補正については３ページに記載してご

ざいます。 

 まず、事項別明細書４ページから６ページに

ございますが、そちらのほうで説明をさせてい

ただきます。最初に歳出からご説明させてくだ

さい。 

 ６ページをごらんください。歳出、１款１項

２目公共下水道事業費でございます。右の欄で

すが、13節委託料1,130万円につきましては、

国の社会資本整備総合交付金の内示を受けまし

て、中央地区及び致芳地区の未整備地域を整備

するため実施設計業務を委託するものでござい

ます。下の15節工事請負費900万円につきまし

ては、館町北地内の民間の宅地分譲に伴い、必

要となる汚水管布設工事のための費用でござい

ます。合わせて2,030万円を増額し、目の合計

を４億6,021万2,000円、項の合計を６億1,952

万1,000円とするものでございます。 

 この財源といたしまして、５ページに戻って

いただきまして、歳入でございます。３款１項

１目下水道事業費国庫補助金につきまして、

565万円を増額し、２億1,741万5,000円とし、

４款１項１目一般会計繰入金につきまして、

115万円を増額し、６億4,145万4,000円とし、

市債、７款１項１目上下水道事業債につきまし

て、1,350万円を増額し、１億9,790万円とする

ものでございます。1,350万円の内訳につきま

しては、国庫補助事業分が500万円、単独事業

分が850万円となってございます。 

 以上をまとめましたものが下水４ページの事

項別明細書の総括、それから２ページの第１表、

歳入歳出予算の補正ということでございます。

第２表、下水の３ページでございますが、地方

債の補正は先ほどの地方債1,350万円を増額す

ることにあわせまして、公共下水道事業債の限

度額を１億9,790万円に変更するものでござい

ます。 

 以上が議案第48号のご説明でございます。 

 続きまして、農集の１ページまで進んでいた

だきたいと思います。議案第49号 平成29年度

長井市農業集落排水事業特別会計補正予算第１

号についてご説明を申し上げます。 

 第１条は、歳入歳出予算の補正ということで

ございまして、予算の総額に歳入歳出それぞれ

111万2,000円を追加し、予算の総額を歳入歳出

それぞれ１億7,554万7,000円とするものでござ

います。 

 ２ページにつきましては第１表に示してござ

いますので、ごらんいただきたいと思います。 

 事項別明細書でございますが、３ページから

５ページまでございます。歳出からご説明させ

ていただきます。１款１項２目今泉排水施設運

営費でございます。右のほうをごらんいただき



 

―１８４― 

まして、今泉地内の民有地がございまして、そ

の地下に汚水管路が埋設されております。その

土地に関しまして、12節役務費15万7,000円、

こちらは不動産鑑定の手数料でございます。そ

の下、13節委託料95万5,000円につきましては、

用地の測量業務の委託料でございます。合わせ

て111万2,000円を増額いたしまして、目の合計

を4,245万8,000円とし、項の合計を6,814万

5,000円とするものでございます。この財源と

いたしまして、４ページの歳入でございますが、

５款１項１目一般会計繰入金、こちらを111万

2,000円増額し、１億1,383万2,000円とするも

のでございます。 

 以上をまとめましたものが前のページの事項

別明細書の総括、それから農集の２というとこ

ろ、第１表ということでございます。 

 以上が議案第48号の説明でございました。よ

ろしくご審査お願いいたします。ありがとうご

ざいます。 

 

 

 平成２９年度長井市各会計補正予算 

 案に関する総括質疑 

 

 

○五十嵐智洋委員長 概要の説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 ここで、総括質疑の発言通告がありますので、

順次ご指名いたします。 

 

 

 内谷邦彦委員の総括質疑 

 

 

○五十嵐智洋委員長 順位１番、議席番号４番、

内谷邦彦委員。 

○４番 内谷邦彦委員 おはようございます。予

算総括、一番手として、創生会の内谷邦彦です。

予算総括質疑、通告に従い質問させていただき

ますので、回答のほうをよろしくお願いいたし

ます。 

 文教常任委員会協議会にて教育委員会教育総

務課より説明のありました10款教育費、３項中

学校費、１目学校管理費、004学校施設管理事

業、02大規模改修事業等で長井北中学校グラウ

ンド改修工事、１万3,000平米、昭和57年開校

時にグラウンドの造成整備を行っているが、以

来35年が経過し、シルト部分、細かい砂が浮き

出ており、水はけが悪く、南側に集水し、バッ

クネット裏を洗掘している状態にある。表面を

すき取り攪拌し、表面処理を行うことにより機

能回復を図るとしており、費用については940

万円、税抜きとなっております。 

 最初に、教育参事にお伺いいたします。今回、

北中のグラウンドについて改修を行うというこ

とですけども、同時期に造成した南中のグラウ

ンドについてはどのようになっているのかお伺

いいたします。 

○五十嵐智洋委員長 横山賢一教育参事。 

○横山賢一教育参事 おはようございます。お答

え申し上げます。 

 長井南中学校のグラウンドにつきましても北

中学校と同様、水はけが悪い状態になってござ

います。特に陸上トラック部分が悪くなってお

りまして、対応が必要と考えておりますが、北

中学校のようなのり面の洗掘が小規模でありま

して、北中よりは状態がよいというふうに考え

ておるところでございます。 

 また、南中学校のグラウンドのサッカーコー

トにつきましては、平成25年度に同様の土壌改

良工事を行っているところでございます。以上

でございます。 

○五十嵐智洋委員長 ４番、内谷邦彦委員。 

○４番 内谷邦彦委員 北中に関して、このよう

な状態になる前の状況として、通年のグラウン

ド整備、どのように行ってきたのか。また、何


